

EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla — Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ORGANO OFICIAL DE LA CAMARA AGRICOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDÉS

Punto de suscripción
Dirección, Redacción y Administración
MAYOR PRAL. 20
Teléfono núm. 6

Recibos talonarios
para dar parte en la LOTERIA DE NAVIDAD. Se venden en cuadernos de 25 y 50 hojas de la imprenta de este periódico.

Sucesor de Ibáñez
DENTISTA
MAYOR PRINCIPAL, 35
Extracciones sin dolor.—Dentaduras artificiales de todas CLASES Y PRECIOS.—Empastes, orificaciones, coronas de oro y pivots.
Especialidad en aparatos de oro.
DENTADURAS SIN PALADAR

HERNIAS, vientres voluminosos, descensos de la matriz, deformidades, sordos, calvos.
Tratamientos sin operar.
DR. CAMPOS, Montera 38, MADRID.
En Valladolid de 11 a 1 el 8 y 9 de cada mes, Hotel Español.

Juan Prieto
Sastrería y Taller de confecciones
Cánovas del Castillo, 2, entresuelo
VALLADOLID

ESTÓMAGO

Curación de los por los de las enfermedades del estómago e intestinos con el Elixir Estomacal de Ruiz de Carles. El recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Venifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la...

DISPEPSIA

Las acedías, vómitos, vértigos, náuseas, indigestión, flatulencias, dilatación y dilatación del estómago, hiperacididad, gastritis, acidez gástrica, anemia y clorosis con dispepsia; suprimen los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

Se vende en las principales farmacias de Madrid y Sevilla, 30, MADRID.
De receta médica e gratis de día.

CONVERSACIONES

—Ya va saliendo ¡ya va saliendo!
—¿Qué es lo que sale, hombre de Dios?
—No ha leído usted los periódicos de la noche?
—¿Si que los he leído.
—¿Y no encuentra usted ya explicación a lo de las caras largas, casi funéreas de muchos ministeriales y de algunos ladrones de la conservaduría?
—¡Acabáramos! ¿Lo dice usted por lo que se cuenta acerca de la probabilidad, para no pocos seguridad, de que el señor Maura sea en los primeros meses del año jefe del gobierno?
—Cabalito. Y ¿usted qué opina?
—Le diré antes de nada que esa información no es nueva para mí; que al menos se aludía bien transparentemente en el periódico de mi provincia hace poco tiempo, en efecto, sé que por tales cauces van actualmente las aguas políticas.
—¿Y le cabe a usted en la cabeza tamaño disparate?
—Me quepa o no, y la cosa no importa, si es disparate, razón de más para que camine a marchas forzadas hacia la realización.
—Pero ¿no hemos quedado en que no es posible, en que sería locura salir de la neutralidad?

—Y siguen estando en ello. De ahí que se piense en la presidencia del señor Maura que dijo en Beranga que el Gobierno que intentase salir de la neutralidad sería en el acto depuesto por la nación; pero también se proclamó entonces la necesidad de orientar la política internacional en una determinada dirección, hacia las naciones occidentales; más claro, hacia Francia e Inglaterra. Y han discurrido que el orientador, por su autoridad, por su prestigio, por su patriotismo, por su altura mental y moral no puede ser otro que Maura.

—¿Qué absurdo!
—Así lo creo yo, pero por la cuenta opinan lo contrario los urdidores de tan extraña solución; neutrales, pero declarando antes de que termine la guerra, antes de conocer la geografía política de Europa, que uniremos nuestra suerte a determinadas potencias, me parece un enorme desatino; aunque contra semejante solución se rebelaría mi patriotismo, me parecería mucho más lógica la solución francamente intervencionista.

—¿Y qué dirán los liberales? ¿Y qué los conservadores?
—Si el plan llega a vías de hecho, que aun hay mucho para dudarlo, a los liberales les parecerá rematadamente mal y los conservadores no lo encontrarán bien, pero los últimos no son descontentadizos; ya ve usted, les dieron la cabeza de Dato a cambio de la cabeza de Maura y aplaudieron, y hasta hubo ministro que declaró muy solemnemente que preferían los gorriones a las águilas.

—Entonces se impondrá la concentración conservadora.
—Y se hará si es menester, porque en política no se puede tener memoria.
—Lo que no se puede tener en política es... vergüenza.

Por la copia
MIGUEL PEÑALBA

LLAMAMIENTO ALARMANTE A LOS CATÓLICOS ESPAÑOLES

Nuestros lectores tienen noticia de que el diputado Battisti, fusilado por traidor a su soberano, rehusó hasta el último momento los auxilios espirituales. Para enaltecer tamaño baldón, el señor Bissolati pronunció el 29 de Octubre último en Cremona un discurso en que, con tanta injusticia como desenfado, lanzó contra la Religión, el Papa y los católicos italianos, insultos groseros, calumniosos y absurdos.

Denostó a los católicos diciendo que, en nombre de la Religión, maldicen la guerra de Italia por simpatía hacia el gobierno austriaco «esbirro fanático de los clericales»; reprocha al Papa por haber protestado contra la incautación del Palacio de la embajada de Austria ante el Vaticano; y llega a afirmar que «contra esos falsos intérpretes de la Religión de Cristo, de la cual sólo se sirven para sus intereses políticos, tú ¿oh Battisti? has levantado tu Gólgota.»

Lo más grave del discurso es que fué un ministro de la Corona quien lo pronunció; y sube de punto la gravedad por estar autorizándolo con su presencia y su adhesión otro ministro, el de Gracia y Justicia; y sobrepasa toda ponderación la gravísima circunstancia de que la prensa masónica y la oficial no han dejado de esforzarse en comentar el discurso con recalcos encomios; de suerte que su contenido y especialmente la parte en que se injuria, se insulta y calumnia a la Religión, al Papa y a los católicos, bien puede y debe considerarse como una manifestación del mismo gobierno italiano; fase nueva, en cuanto que es un hecho de trascendental gravedad que por vez primera ha maquinado la masonería y ha realizado el gobierno de Italia con tan graves caracteres.

¡Parece increíble que las dolorosas condiciones en que Italia se halla, su gobierno se atreva a herir de esta manera los sentimientos religiosos de la inmensa mayoría del país, a promover la división

entre los ciudadanos y a provocar la inquina contra los súbditos más fieles! Cuando el gobierno mismo de Francia hace constantes esfuerzos en pro de la «Unión Sagrada» ¿es sensato que el de Italia menosprecie así a los católicos, combata a la Iglesia y ofenda al Padre común de los fieles porque protesta contra la expropiación de la residencia del representante de un Estado extranjero en el Vaticano? ¿Podía callar el Papa ante un atentado que ofende a la Santa Sede y viola el derecho de representación?

Con tal malhadado discurso se ha hecho alarde, no se sabe si de estulticia o de impiedad.

Se ve claramente que la situación del Papa en Roma no sólo no es normal, sino que «se le va haciendo por todo extremo intolerable». Desde el principio de la guerra apareció que, a pesar del buen deseo mostrado entonces por el gobierno italiano, la célebre Ley de Garantías era insuficiente para la independencia y libertad espiritual del Sumo Pontífice: ¿qué pensar ahora, ante la persecución directamente desahogada contra la Santa Sede, la Religión y los católicos italianos?

¿Habrá llegado el momento de que clamemos todos que el Padre Santo salga de Roma y acepte el ofrecimiento de hospitalidad que nuestro augusto soberano con singular acierto le hizo?

Y ahora ¿qué decir de la misión de los agentes católicos extranjeros que han venido consagrando sus talentos y actividad a ganar para la «Entente» la opi-

nión católica española? Ellos mismos estarán desengañados y habrán reconocido que sus tareas han fracasado.

Jamás sucederá que nuestra católica nación vaya a unirse en forma alguna con aquellos que insultan a la Religión y al Papa.

Intereses provinciales

Según hemos oído, la Diputación provincial se ha dirigido a los representantes en Cortes por la provincia, interesándoles gestionen la construcción del ferrocarril de Palencia a Guardo, conforme la proposición aprobada por unanimidad del diputado don Euterio Isla, estimado amigo nuestro.

También el exsenador del reino nuestro distinguido amigo don Ignacio Martínez de Azcoitia, presidente del Casino, dirigió un despacho al ministro de Fomento solicitando se incluyeran en el plan de obras para esta provincia, los ferrocarriles de Guardo y Aranda.

En la villa de Baltanás aumenta el entusiasmo con motivo de las gestiones que se llevan a cabo para conseguir que se ultime el proyecto de la línea de Aranda para sacarla cuanto antes a subasta.

Si a estos trabajos se unen los de nuestros senadores y diputados, sin diferencias de matiz político, y de las entidades económicas, creemos que la que hoy constituye una legítima esperanza será muy pronto una grata realidad.

CALDERÓN Y "EL DIA,"

V y último

Hubo en las pasadas elecciones generales un ciudadano, don Matías Peñalba, que usando del derecho que la Ley electoral concede, pidió y obtuvo la antevotación para ser proclamado candidato; de esa suerte vino a serle arrebatada al señor Calderón la comodidad que con el honor proporciona el preciado veintinueve.

Frió e indiferente espectador de la contienda, —que ni el uno ni el otro de los contendientes gozaba, políticamente, de sus simpatías, —EL DIA hubo de limitarse entonces a constatar hechos, y permitirse los naturales y obligados comentarios que esos hechos le sugerían.

Constituyeron el primer hecho, los tenaces esfuerzos realizados para que la antevotación fracasara, llegando hasta impedir se abriera algún colegio como en Becerril; y ante él, maravillado, hubo EL DIA de decir, haciéndose eco del sentir general: «Si por tan inevitable se tiene el triunfo de Calderón, ¿a qué las chinitas a la antevotación que, llevándonos a la lucha, va a procurarnos la legítima satisfacción de patentizar que no es usurpada la representación que venimos ostentando?... ¿No fuera más gallardo y revelador de verdadero sentido político, el haber enviado al señor Peñalba un poder en forma para la proclamación, ahorrando molestias a los electores y dando muestras del ningún temor que se abrigaba?»

No dejamos asimismo de comentar la significación que tenían los dos mil votos obtenidos, sin ningún trabajo ni esfuerzo pecuniario, por un candidato no bienquisto de las derechas dominantes en Palencia, y que por esa razón y no inspirarles el otro confianza, se abstuvieron.

La desdichadísima defensa que de su acta hizo ante el Supremo el señor Calderón, prestose igualmente a muy regocijados comentarios: nadie esperaba grandes cosas ni aun medianas, sabido lo que el pobre puede dar de sí; pero, ¡aquella insigne torpeza del «TAMBIÉN» el señor Peñalba compró votos en las municipales» que contó algún periódico...

Pues que se halla tan fresco en la

memoria de todos lo ocurrido en la Diputación provincial con la recepción del Palacio, no será preciso insistir sobre ello. EL DIA dijo ya cuanto tenía que decir, y el pueblo, el honrado y asaz sufrido pueblo palentino se ha dado clara cuenta de la maniobra del señor Calderón.

Sin estridencias ni frases gruesas, con toda serenidad hemos expuesto a grandes rasgos, los hechos acaecidos desde nuestra emancipación de enojosa tutela, y en los que el señor Calderón funda sus agravios, del todo imaginarios.

Sinceros nos propusimos ser, exponiendo a nuestros lectores todo lo acontecido, adverso o favorable a nosotros, y con ánimo resuelto de no volver más sobre asuntos enojosos; y si ahora lo hicimos fué por imponerle la necesidad de suministrar elementos de juicio bastantes para poder sentenciar en el pleito que otros nos han promovido.

Se ha visto claramente que nunca fuimos mercenarios a sueldo que entregáramos al mejor postor la pujanza de nuestro brazo; tenaces y arduos combatimos en favor de ideas y personas que juzgamos honradas y buenas; quizá pueda acusárenos de haber puesto en la empresa demasiado ardimiento, y haber sido con ello causa de grandes males; humildes confesamos nuestra culpa, y con resignada conformidad aceptamos el castigo que Dios o los hombres impongan a nuestra ligereza y a nuestra falta de tacto y previsión. ¡Quién sabe si la Providencia, siempre sabia y justa, habrá querido que el mismo, por quien más pecado habíamos, sea el conducto por el que la sanción nos llegue ¡harto crueles amarguras nos ha, en verdad, procurado...!

Mas no por ello hemos de cambiar de ruta, ni alterar nuestro plan. Nos hemos separado del señor Calderón, no para combatirlo, no para trocarnos en enemigos encarnizados suyos, yendo a sumar el esfuerzo nuestro a los esfuerzos de sus contrarios; sino que rompimos el desinteresado contrato para servir con todo entusiasmo, pero sin rencores ni odios, a los ideales

que creemos dignos de ser servidos y propugnados: a la Fé de nuestros mayores y al progreso de nuestro pueblo, sin otro compromiso, ni otras obligaciones.

Así en realidad, hemos venido haciéndolo, según se ha visto, desde nuestra separación; tal vez en alguna ocasión, cuando la necesidad de defensa lo exigía y lo violento e injustificado de los ataques lo disculpaba, se haya mostrado agresiva nuestra pluma, y hayan de ello resultado desgracias personales; pero sépase que el causarlas no ha estado nunca en nuestra intención, produciéndose, si produciéndose han, accidentalmente.

Pero bueno es también que se sepa, que si no hemos tenido, ni con la ayuda de Dios, tendremos jamás ánimo deliberado de causar molestias a las personas, tampoco hemos de desistir de ninguna campaña que estimemos noble y justa, que no cejaremos en nuestra defensa del ideal, ni moderaremos nuestros ataques al vicio, a la corrupción, a la vileza, a la soberbia o a la abyección; porque los corrompidos, los viles o los abyectos se crean perjudicados o se antojen aludidos: Tanto valiera entonces, cesar en nuestra publicación.

Persistiremos, pues, Dios mediante, en defender todo lo noble y elevado, y combatir sin piedad lo ruin y mezquino: Para toda persona o entidad, llámese como se llame y proceda de donde procediese habrá aplauso vehemente en EL DIA DE PALENCIA, si esa persona o entidad son a ello juzgados acreedoras; sin que nos dé un ardite de cuanto puedan decir o hacer, los envidiosos, los absorbentes, los que viéndose de harto desmedrada talla, quisieran fuesen cortadas todas las cabezas para que nadie sobresaliese, y avergonzara mostrándola, la pequeñez de los otros; El que quiera aparecer grande, engrandézcase él en buen hora, si puede y sabe; mas no trate de empequeñecer a los demás.

PARA LOS LABRADORES

En Valladolid se ofrecen los trigos en partidas de 66 a 67 reales fanega, y en Arévalo a 68.

Al detall se venden: en Valladolid, a 65 reales fanega; en Peñalba, a 65'50; en Salamanca, a 66; en Zamora, de 65 a 66; en Palencia, a 64; en Nava del Rey, a 65; en Burgos, átaga, a 64, mocho, a 62'50 y rojo, a 61, y en Cantalapiedra, de 65 a 66.

En Barcelona el mercado mantiene su firmeza, aunque hay poco negocio, cotizándose: candeal, a 42'90 pesetas; geja, a 41'50; Aragón, a 43'45; Navarra, de 42 a 43; Urgel, de 41'50 a 42; Extremadura, de 42 a 42'35, y Plata, nominal, a 42'50.

El mercado de harinas mantiene su anterior firmeza y animación. Los precios corrientes son: extra blanca núm. 1, de 50 a 53'50 pesetas; superfina blanca núm. 2, de 51 a 51'50; núm. 3, de 53 a 40; núm. 4, a 35'35; segundas, de 29'16 a 30; terceras, de 25'65 a 28'25; cuartas, de 25 a 25'81; extra fuerza núm. 1, de 53 a 55; superfina fuerza núm. 2, de 51 a 52; núm. 3, de 40 a 41; núm. 4, de 29 a 30; segundas, de 25'85 a 26'70; terceras, de 21'67 a 23'35; cuartas, de 21 a 22'50.

En la provincia de Zaragoza, por la dificultad de disponer de vagones, los muelles de las estaciones están repletos de granos, muchos a la intemperie y expuestos a averiarse, con gran perjuicio para el comercio y para los propietarios. Los precios no han variado, siendo de 54 a 57 pesetas cahiz para el trigo catalán de monte, y de 52 53 pesetas para el huerta.

En Sevilla, los recios y buenos, de 37'50 a 58 pesetas, sin sacco, sobre vagón estación; en Málaga, de 37 a 37'25 los recios, y de 36'50 a 75 los blanquillos, y en Jaén, de 14 a 15 pesetas fanega de 41'12 kilos.

En Francia parece ser que se ha multiplicado el cultivo de los granos de pien-

so que no están sometidos a tasación, mientras el del trigo ha disminuído, a pesar de la prima de tres francos por quintal que abona el Gobierno a los labradores, y esto se explica, porque no existiendo tasación sobre los demás granos, los precios de éstos han subido extraordinariamente y los rendimientos para los labradores son mayores.

El mercado internacional mantiene su firmeza, aunque ya está próxima la cosecha de Australia, si bien por la carestía de los fletes, su escasez y la enorme distancia que la separa de Europa, los mercados americanos no parecen temer su concurrencia.

En Buenos Aires el último precio conocido fué de 54'10 francos los cien kilos, y en Rosario, 33'77.

DE COLABORACION

La parroquia y sus difuntos

La parroquia es una verdadera Madre; engendra a sus hijos en el Bautismo, les enseña en la catequesis y predicación del Evangelio, les sana en la Penitencia, cuando enferman; les alimenta en la Eucaristía, los forma en familia mediante el Sacramento del Matrimonio; los consuela en la última hora, por medio de la Santa Unción y demás auxilios espirituales, recibe su último suspiro en la recomendación del alma, y los acompaña hasta el sepulcro con sus oraciones y cantos fúnebres.

¿Pero es que después de todo esto los olvida y abandona?

No, porque ella sabe que aun después de salir de este mundo son sus hijos. Los difuntos que la dejan acá son de dos clases: unos los niños que parten llenos de inocencia y suben sostenidos en alas de esa inocencia hasta las brillantes mansiones de la Gloria. Por estos hijos no llora, por ellos no reza, sino que se une con ellos para dar gracias al Señor porque se ha dignado llevarlos a su divina presencia, para que le gocen eternamente y allí le pidan por ella, como buenos hijos, las luces y gracias que necesita a fin de cuidar y salvar a los que acá quedan en su maternal regazo.

Otros son los adultos, que parten después de haberse mancillado con mil pecados y miserias, bien que arrepentidos de ellos.

Estas almas sabe la parroquia donde están. Sabe que están en un lugar de expiación, en una mansión de tormento. Sabe que están detenidas en una cárcel que se llama Purgatorio. Por eso no las abandona, por eso no las olvida. Por eso congrega a los fieles de acá en la casa propia y solariega que es el templo parroquial y les dice a todos que es preciso ayudar a aquellos hermanos nuestros que gimen y lloran en el Purgatorio.

Hace lo mismo que la madre natural cuando alguno de sus hijos está separado del hogar doméstico, y se halla en situación dolorosa, sufriendo, ya en una prisión, ya en otra parte cualquiera. Esta madre recuerda todos los días a los que viven a su lado la necesidad de hacer algo todos por aliviar la situación angustiosa en que se encuentra el otro individuo de la familia que no vive al lado de los demás. Es preciso, dice, hablar a las personas de influencia para que le saquen de allí, es menester estar con los amigos para que intercedan, es indispensable mandarles alguna cosa, aunque nos privemos de ello, para que no lo pasen tan mal. Y además de esto, porque se trata de una madre cristiana, les hace acudir al cielo con oraciones y súplicas repetidas, para que el Señor, que todo lo puede, remedie aquello que no pueden remediar las humanas fuerzas.

Del mismo modo procede la parroquia. Muy a menudo, pero especialmente en el mes de Noviembre, llama a todos sus hijos a su seno, y les dice: Hijos muy amados, es preciso no olvidar que tengo otros hijos muy queridos que están en situación muy dolorosa. Gimen entre penas terribles, entre desolaciones amargas, en medio de espantosos tormentos. Están encerrados en oscura y durísima prisión, privados de lo que más aman, de la libertad que quisieran para lanzarse en los brazos de Dios, y es menester ayudarlos a salir de tan angustiosa situación. Y eso lo podemos hacer nosotros y debemos hacerlo. Porque seríamos muy duros si no lo hiciéramos, seríamos muy ingratos, malos hermanos,

y hasta crueles y sanguinarios, ya que estando en nuestra mano el hacer que cesen aquellos dolores, los abandonamos en ellos indefinidamente.

Y eso como Madre suya, no puedo, no quiero, no debo abandonarlos y no los abandono. Mas no quiero estar sola en esta obra. Necesito del concurso de mis hijos de la tierra, para favorecer a los hijos del Purgatorio.

Por eso os llamo, por eso os pido que vengaís estos días a mi seno, al templo de Dios, a fin de que todos unidos, los hijos y la madre del suelo, favorezcamos a los hijos de allá, por los muchos medios que tenemos y que sus ministros os irán explicando estos días.

Venid, venid, no desoigais mi voz amorosa.

E. M.

Política provincial

Por falta de número no pudo reunirse ayer la Junta provincial del Censo.

La presidencia impuso la multa de 25 pesetas a cada uno de los vocales que no asistieron.

Hoy, a las nueve de la mañana, ha celebrado sesión dicho organismo, habiendo sido proclamados candidatos a diputado provincial por Saldaña el ministerial don Gerardo Zurita, hermano del gobernador de Zamora, y el farmacéutico don Alejo Gutiérrez, conservador.

Como se vé no han dado resultado las gestiones para aplicar el artículo 29.

Se nos dice que los mauristas no toman parte activa en esta elección.

Progresos del Catolicismo en los Estados Unidos

En Nueva York se ha celebrado recientemente el XVI Congreso de la Federación de Sociedades católicas de América del Norte.

Se verificó la apertura con una grandiosa manifestación en la Quinta Avenida, la más céntrica e importante de la gran metrópoli americana, al propio tiempo, que el «carillon» de la Catedral de San Patricio tocaba el himno nacional: «American Stars Spangled Banner Red, White and Blue.»

Millares de personas se situaron en las aceras para ver pasar el cortejo. A la cabeza marchaban los caballeros de Colombia, luciendo sus vistosos uniformes de diversos grados. A continuación, un millar de delegados, representantes de los dos millones de personas adheridas de las Sociedades católicas. A la cabeza iba el presidente del Congreso, John Whalen.

Seguía luego un gran número de eclesiásticos, religiosos, prelados, hasta el número de 600. Cerraba el cortejo 35 Obispos, 4 Arzobispos, entre los cuales se encontraba Mons. Bonzano, delegado apostólico de Washington y monseñor Aversa, Nuncio en el Brasil. Los Cardenales O'Connell, de Boston, y Gibbons, de Baltimore, precedían al Cardenal Arzobispo de Nueva York. Su Eminencia monseñor Farley, que celebraría la Misa Pontifical.

La suntuosa Catedral estaba repleta de fieles, que se calculaban en 10.000. Antes de la Misa un sacerdote subió al púlpito para dar a todos la bienvenida en nombre del Cardenal Farley, y luego leyó un telegrama del Papa, haciendo votos por el mejor éxito del Congreso, al mismo tiempo que enviaba su bendición apostólica a los asistentes.

Monseñor Hickey, obispo de Rochester (Nueva York), pronunció un sermón apropiado al acto que se celebraba.

La primera sesión del Congreso se verificó en Madison Square Garden, que se había transformado en inmenso salón.

Cerca de 20.000 personas llenaban por completo el local.

Los tres cardenales, el delegado apostólico, los doctores Walsh y Bourke, el respetable alcalde de Nueva York, mister Dowling y Mr. Witman, gobernador de Nueva York, hablaron sucesivamente.

Los trabajos del Congreso continuaron los días siguientes, distinguiéndose por su carácter eminentemente práctico.

Nadie puede poner en duda, después de lo anteriormente dicho, la vitalidad del catolicismo en la gran República de los Estados Unidos de América del Norte.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de mañana

San Esteban y San Honorio.

Cultos

En San Miguel 4.º día de la Novena de Animas, con los mismos cultos que el día anterior, predicando don Eugenio Mediavilla, sobre el tema «El Rosario es un medio muy eficaz para socorrer a nuestros difuntos.»

Este periódico se publica con censura eclesiástica.

BOLETÍN LOCAL

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—María Alfonso González, hija de Gregorio y Juana, M. principal, 115; Narciso Villar Prieto, hijo de Polioarpo y Soberino, Corral del Moral 8 Gregorio Santiago García, hijo de Elías y Basilia, V. Calderón, 17; Dionisia Gutiérrez de Vega, hija de Jerónimo y Cristina, M. principal, 232; Adela y Francisco Sánchez Casado, hijos de Cándido y Jacoba, M. antigua, 41.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

Operaciones verificadas en esta semana. Sección de la Caja de Ahorros. Ingresos: Imposiciones nuevas, número 2, 410 pesetas.

Idem por continuación, número 23, 660 pesetas.

Total: número, 25; pesetas, 1070.

Pagos: A cuenta, número 4, 875 pesetas. Por saldo, número 0, 000 00 pesetas.

Total: número, 4; pesetas, 875.

Sección del Monte de Piedad: Desempleados: número, 125; pesetas, 546 85

Renovaciones: número, 1; pesetas, 8 70.

Ventas: número, 00; pesetas, 00'00.

Total: número, 126; pesetas, 555'55.

Préstamos: número, 146; pesetas, 931.

Total: número, 146; pesetas, 931.

Palencia 19 de Noviembre de 1916.—El Consejero de turno, Zenón Moreno; El depositario, G. Aguilar.

El tiempo

Observaciones meteorológicas de hoy; datos recogidos en el Instituto General y Técnico.

Presión atmosférica a 0º y en milímetros: A las ocho de la mañana, 638'4.

A las cuatro de la tarde, 690 0.

Temperaturas: A la sombra (8 mañana) 3' 0

(4 tarde) 6' 0

Máxima a la sombra (4 tarde) 8 0.

Mínima 2º 0.

Dirección del viento (8 mañana) 0; (4 tarde) 0.

Estado del cielo (8 mañana) c. despejado; (4 tarde) c. despejado.

Litros de agua caídos por metro cuadrado de tierra desde las ocho de la mañana de ayer a la misma hora de hoy, 0'0.

Viajeros y mercaderías

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital.

Viajeros: Salieron, 181 —Llegaron, 219

Mercaderías: Gran velocidad; número de expediciones, 35; mercancías llegadas 96

Poquísima velocidad; número de expediciones, 48; mercancías llegadas, 132 —Fenómenos expedidos 45 llegadas, 49

NOTICIAS

La guardia civil de Barruelo ha denunciado a varios vecinos de Porquera por sorprenderles cortando leña en el monte de La Mota, ocupándoles en el acto dos hachas, que fueron entregadas en la Alcaldía.

La «Semaine Religieuse», de París, publica una ordenanza del Cardenal Amette estableciendo en París, por iniciativa y merced a la munificencia del Rey de España, una misión destinada a facilitar a los católicos de lengua castellana, especialmente a la clase obrera, el cumplimiento de sus deberes religiosos.

Está plenamente demostrado que para no ser catarras y evitar la tuberculosis, es necesario tomar antes de cada comida de 15 a 20 gotas de Hipodermol.

Al inspector provincial de Sanidad le comunican las siguientes noticias oficiales:

En Espinosa de Cerrato se han presentado tres casos de sarampión.

En Herrera de Valdecañas, un caso de viruela.

En Amasco la niña atacada de tan terrible enfermedad, se encuentra muy mejorada.

Se han practicado 400 vacunaciones y revacunaciones en aquella villa

Ayer, como tercer domingo de mes, se celebraron solemnes cultos en San Pablo, pronunciando elocuente sermón el M. R. P. Predicador General Fr. Arturo Ortega, catedrático del Convento de Salamanca.

Terminado el ejercicio con la procesión del Santísimo, el P. Director de la V. O. T. leyó los nuevos cargos.

Para el estómago BURLADA la mejor agua de mana

El señor delegado de Hacienda ha señalado para mañana el pago de los siguientes libramientos:

D.ª Felisa Martínez, 494 pesetas.

D. Luis Sisternes, 200.

» José Estéban, 6.581'86.

» Francisco Pérez, 104'03.

Esta noche regresa de Madrid la comisión de secretarios de Ayuntamiento que asistió a la Asamblea del secretariado celebrada recientemente.

La Junta provincial de Beneficencia ha acordado dirigirse al Ayuntamiento de Frómista, para que proceda al arreglo del Hospital de aquella villa.

¿Cuántas personas padecen del estómago por no masticar bien los alimentos! Si usaran a diario el «Licor del Polo», fortalecerían dentadura y encías y harían una perfecta masticación.

El ministro de Fomento y el director general de Comercio, interino, señor D'Angelo, siguen haciendo gestiones con los hulleros para llegar a un acuerdo en este importante problema.

Hasta ahora, y en virtud de dichos acuerdos, se han creado las siguientes clases de carbones:

Hullerma y hullacina procedentes de las minas de Puertollano, y «cookfina», de las minas de Asturias.

Dichas clases se denominarán «Carbones para clases menesterosas» y se expendrán al precio de tres pesetas los 40 kilos.

Los hulleros, según han manifestado, tratan de hacer diversas mezclas con los carbones de sus respectivas minas, al efecto de poner a la venta una mezcla de carbón para las clases medias.

DOCTORES ALVARADO Y ALVAREZ OCUJISTAS

Consulta diaria de 11 a 1 Mayor prol. 101

Su Santidad el Papa ha concedido indulgencia plenaria para la hora de la muerte a las personas que contribuyan con sus donativos y limosnas a la erección del Monumento al Sagrado Corazón de Jesús, en el Cerro de los Angeles.

Hace poco tiempo, el padre Francisco García, procurador de los Dominicos de Filipinas, entregó a la Compañía de M. Z. A. la cantidad de 9.600 pesetas.

Naturalmente, no como donativo, sino a título de restitución bajo secreto sacramental.

Se ve, pues, que la confesión, aún desde el punto de vista humano, sirve para algo bueno.

DINERO

Con la intervención del Corredor de Comercio Colegiado señor Medina, se obtiene el interés de 4 1/2 por 100 anual con garantía personal o de papel del Estado.—Barrio y Mier, 14, principal (antes Carnicerías).

Importe de la recaudación hecha por Consumos:

Table with 2 columns: Date and Amount. 18 de Noviembre de 1915... 823 72

Diferencia en menos... 14 49

Table with 2 columns: Date and Amount. 19 de Noviembre de 1915... 872 70

Diferencia en menos... 67 23

Mermeladas Ulecia

Es la más rica.

La guardia civil de Ampudia y Buenavista comunica al Gobierno de provincia dos denuncias rurales.

Ha regresado de Madrid el comisario regio de Fomento don Florencio García Acitores, después de haber tomado parte en la Asamblea celebrada recientemente en aquella capital.

La mejor solución alcalina se obtiene con la SAL VICHY-ETAT, producto natural, superior a todos los preparados artificiales. Facilita la digestión y evita las infecciones. Cura de verdad el artrismo, reuma, diabetes, gota, etc. Diez céntimos el paquete SAL VICHY-ETAT para un litro de agua. Una peseta la caja de 12 paquetes.

Han sido destinados a la Caja de Recluta de Palencia, el comandante don Leopoldo Matienzo y el capitán don Juan de Liniers.

Grains de Vals

es el mejor laxante, de acción suave y eficaz. Obra maravillosamente. Dosis uno o dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

Han dado comienzo las obras de construcción del lavadero público.

Atención

La casa de M. Polo es la que presenta más surtido y vende más barato en toda clase de tejidos y novedades. Preciosos modelos en trajes y abrigos para niños, géneros de punto de lana y algodón para señora, caballero y niño, mantas de viaje, paraguas, alfombras de todas clases, etc., etc.

Precio fijo.—Mayor, 97

Por el administrador de Propiedades e Impuestos, se ordena a los alcaldes remitan a dicho centro, en el plazo de quince días, una relación certificada de los coches y carros que circulan por los caminos y carreteras de sus términos municipales, especificando en la misma el punto de partida y de llegada, número de caballerías y kilómetros de recorrido. Igualmente se interesa remitan en el mes actual las altas y bajas que hayan presentado en los respectivos Ayuntamientos, de coches de viajeros y mercancías y carros de transportes.

Lea usted «Picaros y Donosos», admirable colección de sonetos escritos al modo clásico y al estilo moderno por Marciano Zurita.

Algunos periódicos extranjeros han acordado aumentar su precio para hacer frente al problema que les crea la carestía del papel.

A partir de hoy, el «Times», que costaba 10 céntimos, se venderá a 15.

Los periódicos de 5 céntimos también anuncian economías: el Daily News, que daba ordinariamente 8 páginas, en adelante publicará 6 cinco días cada semana y no se publicará los domingos; sólo un día dará el mismo número de páginas que hasta ahora.

Conservas Trevijano

Son preferidas a todas.

Ha sido nombrado oficial de tercera clase de la Tesorería de Hacienda de esta provincia, don Gabriel Valle Langas.

A la Tesorería de Hacienda de Orense, pasa don Enrique Afel, que presta sus servicios en la de Palencia.

El aspirante de la Administración de Contribuciones, don Hipólito Ramos Ramos, ha ascendido a oficial de quinta clase, siendo destinado a la Tesorería de Hacienda.

Asciende a oficial de cuarta clase don Gustavo Checal del Río, que lo era de quinta de la Tesorería de Valladolid, pasando a la Administración de Contribuciones de Palencia, a la cual también es destinado en concepto de interino, el aspirante de primera clase, don José María García Martínez.

Véase

el anuncio de nuestros Regalos en 4.ª plana.



De venta en farmacias y droguerías.

Banco Castellano

CAPITAL: 6.000.000 de pesetas

Descuentos. Negociaciones. Cambios corrientes. Préstamos. Cambio de monedas y billetes. Giros y cartas de créditos y toda clase de operaciones bancarias.

CAJA DE AHORROS funcionando diariamente.

Horas de despacho de 9 a 13.

Automóviles «FORD»

Agente exclusivo, Armando Corcho.—Garage Moderno. SAN PABLO.

CONFERENCIAS TELEFONICAS

Servicio de "PRENSA ASOCIADA," DE LA GUERRA

El nuevo ejército polaco

Comunican de Berlín que ha comenzado la incorporación de soldados polacos. Estos prestan juramento de fidelidad al Kaiser, al Emperador austriaco y a Polonia.

El príncipe Leopoldo de Baviera ha pasado revista en Varsovia a los contingentes polacos de reciente formación, a quienes dirigió una arenga.

Los alemanes evacuan Monastir

Un comunicado oficial alemán dice: Siéndonos desfavorable la situación de nuestras posiciones hemos evacuado Monastir, retirándonos a nuevas líneas más al Norte.

Parte oficial italiano

Durante la noche del 18 el enemigo bombardeó nuestras posiciones en la pendiente del monte Giovo.

No obstante el mal tiempo se señala actividad por parte de la artillería en diversos puntos del frente.

La carestía de la vida en Inglaterra

Dicen de Londres que en la Cámara de los Comunes sigue la interpelección acerca del problema de las subsistencias.

Algunos miembros de la Cámara acusaron al Gobierno de ser el culpable del encarecimiento de los artículos de primera necesidad.

En el frente rumano

Noticias oficiales de Alemania dan cuenta de que las tropas austro-húngaras han alcanzado la llanura de Valaquia.

El enemigo opuso gran resistencia, pero sus esfuerzos resultaron estériles completamente.

Enorme botín

El botín cogido por el noveno cuerpo de ejército en la primera quincena del mes corriente, se eleva a 198 oficiales y 19.338 soldados rumanos prisioneros, 48 cañones, 72 ametralladoras y muchos carros de municiones.

Parte oficial francés

En la región de Donamont ha habido violento bombardeo.

En los demás puntos del frente ningún nuevo acontecimiento que señalar.

La convocación de la Duma rusa

Rotterdam.—El «Daily Telegraph» comunica de San Petersburgo que la Duma rusa se reunió el 14 del actual, para oír una importante declaración del Presidente del Gobierno, Sturmer.

El debate sobre la cuestión de los víveres promete dar lugar a vivas discusiones en el Parlamento.

Ingenioso procedimiento alemán

El «Tag» de Berlín escribe.

El director de la Caja de Ahorros Municipal de Berlín ha sometido a la aprobación del Consejo la siguiente proposición:

Cada libreta de la Caja de Ahorros, que son numerosísimas en Alemania, podrá desde ahora ser equiparada a un talonario de cheques.

Para pagar bastará disminuir el depósito del deudor y aumentar el depósito del acreedor en la suma

Resulta de esto un doble beneficio: Los pagos en numerario serán reemplazados por una sencilla combinación de asientos o anotaciones, y por otra parte se fomentará el ahorro, extendiéndose entre el pueblo el hábito al depósito en libretas.

Los banqueros le ponen a esto mala cara, pero a pesar de todo créese será aprobada esta proposición.

Escasez de huevos en Rusia

En Rusia, uno de los principales países productores de huevos, reina gran escasez de este artículo. Los comerciantes no se preocupan de las prohibiciones de exportación, sino que exportan huevos por Archangelsk a Francia. En el comercio al por mayor subieron los huevos hasta 50 rublos al millar, precio inverosímil en Rusia.

Noticias políticas

Madrid 20

Mauristas y conservadores. Los rumores de unión.—La actitud de Maura

En los círculos políticos siguen los comentarios acerca de las gestiones que desde hace tiempo se vienen haciendo para conseguir la unión de mauristas y conservadores.

Dichos trabajos pueden considerarse completamente fracasados, pues el señor Maura tiene muy bien definida su actitud política y de ella no se separa.

Personas que se creen bien enteradas de estos asuntos, dicen que el conde de Romanones ha realizado grandes esfuerzos para lograr que el partido conservador fuera uno, integrándolo las fuerzas del maurismo y los amigos de don Eduardo Dato, bajo la jefatura de don Antonio.

Este no rehusó en principio la unión, pero con condiciones, las cuales fueron rechazadas por don José Sánchez Guerra y otros personajes del partido idóneo.

Excusado manifestar que las condiciones guardaban relación íntima con la orientación del partido.

Fracasados estos trabajos, se asegura que el señor Dato rehusará la jefatura de los idóneos, lo cual preocupa mucho al conde de Romanones, pues parece ser que tiene gran empeño en abandonar la Presidencia del Consejo antes de finalizar el año, para cuya fecha desea un cambio de política.

Se dice también que algunos importantes elementos de la fracción conservadora se han ofrecido incondicionalmente a don Antonio Maura.

El revuelo político es muy grande y hasta ahora es imposible predecir lo que sucederá.

Los debates parlamentarios

En la sesión que hoy celebre el Congreso, el señor Gasset continuará su discurso, exponiendo el resumen de sus proyectos.

Después hablarán los jefes de las minorías y el conde de Romanones pronunciará un discurso dando a conocer el criterio del Gobierno y proponiendo una fórmula que solucione el conflicto con motivo del debate sobre el presupuesto extraordinario.

Al Senado

Hoy acudirá el ministro de la Gobernación a la Alta Cámara, donde probablemente terminará el debate sobre la cuestión de la mendicidad.

Ruiz Jiménez optimista

Hablando de los debates parlamentarios y contestando a preguntas de un «reporter» dijo el señor Ruíz Jiménez que indudablemente surgirá en breve una fórmula de concordia entre el Gobierno y las minorías, por lo que respecta al Presupuesto extraordinario.

Los ferrocarriles estratégicos

Varios diputados se proponen secundar al ilustre exministro maurista marqués de Figueroa, en su excitación al Gobierno para que incluya en el plan extraordinario los ferrocarriles estratégicos.

VARIAS NOTICIAS

Madrid 20

Los temporales

En Barcelona se ha dejado sentir un terrible huracán, el cual derribó infinidad de chimeneas y árboles.

Por dicha causa las comunicaciones telegráficas y telefónicas han estado interrumpidas.

Las noticias de Ferrol enumeran los daños ocasionados por el viento. Muchos edificios resultaron con destrozos importantes.

El ciclón rompió las amarras del acorazado «Jaime I» y gracias a la prontitud con que los obreros del Arsenal acudieron evitose una catástrofe.

Témense naufragios. En Orense el temporal fué imponente. Algunas claraboyas del Hotel

Roma se derrumbaron, produciendo gran estrépito y la consiguiente alarma entre los huéspedes.

El río Miño tuvo una gran crecida.

En Valencia también se dejaron sentir los efectos del temporal.

Han ocurrido desgracias personales.

En Santander, Bilbao, Miranda de Ebro, Salamanca, Toledo y otros puntos, las pérdidas producidas por el huracán son muy crecidas.

ÚLTIMA HORA

Madrid 20

La Unión general de trabajadores

Esta mañana ha visitado al conde de Romanones una comisión de la Unión general de trabajadores, la cual le dió cuenta de los acuerdos adoptados anoche respecto al paro que tiene proyectado dicho organismo y cuya huelga de 24 horas se llevará a efecto si el Gobierno no da señales eficaces de preocuparse del pavoroso problema de las subsistencias y de la crisis del trabajo.

Los comisionados manifestaron al conde que no les satisface la ley de amnistía, por no comprender a muchos obreros que sufren procesos.

Estiman que la ley de subsistencias, bien aplicada, dará resultados satisfactorios.

Añadieron que el paro proyectado será pacífico y ajeno a toda perturbación de orden público, agregando que tampoco imposibilitarán la gestión gubernamental, por ser este movimiento extraño a la política y sí fiel reflejo del sentir popular.

Por último solicitarán la apertura de obras públicas para conjurar la crisis del trabajo y el indulto de los reos de Cenecero.

El presidente del Consejo les contestó que agradecía los ofrecimientos de la comisión respecto a no perturbar el orden público.

Considera contraproducente el anuncio de huelga por entender que significa una coacción, ahora precisamente que el Gobierno está resolviendo los problemas de la carestía de la vida y crisis del trabajo.

Esta última se solucionará tan pronto se apruebe el presupuesto extraordinario.

En cuanto al proyecto de ley de amnistía, dijo el conde de Romanones que era iniciativa del Gobierno.

Acerca del indulto de los reos de Cenecero, el Gobierno deliberará cuando se dicte sentencia.

La comisión replicó al presidente que el acuerdo del paro general por veinticuatro horas, fué tomado en el mes de Julio próximo pasado y si entonces no se llevó a cabo ha sido por la huelga ferroviaria.

Cumplimentando a una Infanta

El jefe del Gobierno ha estado en el Palacio de la Infanta doña Isabel, cumplimentando a su Alteza.

Conferencia

Después se dirigió el conde a su despacho oficial, donde conferenció extensamente con los ministros de Gobernación, Estado, Guerra y Fomento.

Aún cuando se guarda gran reserva, parece ser que los reunidos cambiaron impresiones acerca de la marcha de los debates parlamentarios.

Dice Gasset

El ministro de Fomento ha manifestado a los periodistas que no sería difícil surgiese hoy la fórmula de concordia entre los jefes de las minorías y el Gobierno para la aprobación del presupuesto extraordinario.

Aun cuando hasta ahora nada puede decirse, el Gobierno tiene buenas impresiones.

LAS CORTES

Madrid 20, 17'30

Congreso

A las 3'15 abre la sesión el señor Villanueva.

La Cámara presenta un aspecto animadísimo.

Los escaños muy concurridos.

Se aprueba el acta.

El señor Gasset reanuda su discurso sobre el presupuesto extraordinario de Fomento.

Recuerda que los Gobiernos presididos por Maura y Canalejas solicitaron recursos extraordinarios por nueve o diez años, para las atenciones del país.

Dice que el Gobierno actual quiere hacer una obra de reconstitución por exigirlo así las necesidades actuales y si bien reconoce no es perfecta, sin embargo se atiende a lo más urgente.

Añade que cualquiera fórmula será buena, si va encaminada a ayudar la acción gubernamental.

Enumera los proyectos relativos al aumento de la producción agrícola por medio de los riegos.

Solicita el apoyo de todas las minorías.

El señor González Besada dice que el Gobierno cumple con su deber al presentar la obra financiera y el Parlamento lo mismo, al oponerse a la autorización que se solicita en el presupuesto extraordinario.

La minoría conservadora—agrega—admite la emisión de la Deuda para los gastos más urgentes y extraordinarios, pero con condiciones, siendo una de ellas la referente a que el Parlamento siga funcionando para discutir los proyectos suplementarios del ministro de Hacienda.

Interviene en el debate don Antonio Maura.

Explica el por qué la minoría maurista vota en contra del presupuesto extraordinario.

Dice que la opinión pública está divorciada de la España oficial.

Censura a los Gobiernos que cada vez se separan más del sentir público.

Continúa la sesión.

La sesión es muy interesante y después del señor Maura hablarán los jefes de otras minorías.

Hoy quedará resuelto si se discute el presupuesto extraordinario antes del ordinario.

El conde de Romanones conferenció en los pasillos de la Cámara con el señor Dato.

Se espera la intervención en el debate de los diputados regionalistas.

Sonado

Da principio la sesión a la hora de costumbre.

Preside el señor García Prieto.

Desanimación en la Cámara.

Aprobada el acta de la anterior se entra en el período de ruegos y preguntas.

Seguidamente se entra en la orden del día.

Sigue la sesión.

PRENSA ASOCIADA

INFORMACIÓN MERCANTIL

PALENCIA

Noviembre 20

Trigo a 64 reales las 92 libras
Centeno a 49'50 las 90
Cebada a 39 las 70
Avena a 27 fanega
Yeros a 49
Titos a 48
Guisantes a 50
Lentejas a 80
Habas a 49
Huevos a 2'25 pesetas docena
Patatas a 1'60 arropa
Vino tinto de la Mancha a 6 pesetas cántaro

Tiempo frío
Tendencia floja

(De nuestros corresponsales)

VALLADOLID

Noviembre 19

Trigo a 65'50 reales las 92 libras
Centeno a 51 las 90
Cebada a 38'50 las 70
Avena a 26'60 fanega
Algarobas a 53
Yeros a 50'50
Guisantes a 52'50
Lentejas a 85
Tendencia firme
Tiempo variable

ASTUDILLO

Noviembre 19

Trigo a 61'50 rs. las 92 libras
Centeno a 48
Cebada a 38
Avena a 26
Titos a 42
Alubias a 110
Garbanzos de 90 a 200
Patatas a 5 rs. arropa
Huevos a 7 docenas
Harina de 1.ª a 23 reales arrobas
— de 2.ª a 22 — —
— de 3.ª a 21 — —

Tendencia indécisa
Compras animadas
Tiempo lluvioso

Los campos terminando la sementera

JOSÉ CASTRILLO DEL MAZO

Imp. de Abundio Z. Mendázar

CURACION de las HERNIAS

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN

TORRENT, Ortopédico Especialista. Nombre registrado

Para evitar posibles equivocaciones con otros anuncios de nombres parecidos y que nada es absoluto tienen que ver con esta respetada casa, deben tener siempre muy presente los herniados todos, a fin de no confundirse, que todo anuncio que carezca de el título TORRENT, nombre registrado, no es ni pertenece a la conocida y acreditada CASA TORRENT.

El representante auxiliar del conocido y reputado ortopédico de Barcelona, con nombre registrado señor Torrent, estará en Palencia en el Hotel Central únicamente el día 23 de Noviembre y recibirá a todos cuantos herniados quieran con sus tan notables aparatos, hallar un inmediato alivio y una curación pronta de sus hernias.

Estos aparatos que son el bello ideal de los pacientes, cierre absoluto del anillo herniario y que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarlos todos cuantos sufran dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, por ser el remedio verdad, único de todos los herniados. Por tanto, si se quiere ahorrar salud, tiempo y dinero, nadie debe comprar bragueros ni vendajes de clase alguna sin antes ver primero los famosos aparatos Torrent (nombre registrado) que tantas curaciones han obtenido y que tan entusiastamente muchas eminencias médicas los están recomendando como muchos son también los médicos que para sus propias hernias con gran satisfacción los usan.

Acudid siempre a dicho ortopédico, no dejéis de visitarle y tened muy presente que estará en Palencia, en el Hotel Central sólo y únicamente el día 23.

NOTA: Dicho especialista se hallará en Burgos el día 21 en el Hotel Universal, en Valladolid el día 22 en el Hotel Imperial y en Oviedo el día 24 en el Hotel Paris, donde así mismo podrán visitarle los que lo deseen, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente.—Talleres y despacho en Barcelona, Unión, 18, Casa Torrent.

«El Siglo de las Misiones»

Revista mensual ilustrada, dirigida por PP. de la Compañía de Jesús, y especialmente bendecida y recomendada por el Sumo Pontífice

Da cuenta de las principales misiones de infieles en todo el mundo, del movimiento religioso entre protestantes y cismáticos y de la organización de los católicos de las naciones civilizadas en favor de las misiones.

En una sección de «Variedades» informa sobre las costumbres de los pueblos gentiles, fauna y flora de sus tierras y otras curiosidades interesantes.

La Redacción está en continua comunicación con todos los Vicariatos apostólicos. La Revista ha sido acogida con general aceptación en España y América, y alabada extraordinariamente por los historiadores y hombres más competentes en la materia, de Francia, Bélgica, Italia, Alemania e Inglaterra.

Reproduce unos veinte magníficos fotografías en cada número. Consta de 40 páginas en elegante papel couché (0,24 por 0,18).

Precio de suscripción por un año a contar desde Enero: 6 pesetas en España y Den el extranjero.

Sirigirse al Sr. Administrador de «EL MENSAJERO», apartado 73, BILBAO.

El pago por adelantado, puede hacerse por giro mútuo, sellos de correo o en carta certificada y lacrada y por giro postal, pero con previo aviso.

A NUESTROS SUSCRIPTORES
Próximo sorteo de grandes regalos
 EL DIA DE PALENCIA obsequiará este año a sus abonados con un nuevo e interesante sorteo

Ante el constante desarrollo que viene adquiriendo esta publicación, la cual alcanza ya una tirada de las mayores que registran los diarios de provincias, no hemos vacilado en proporcionar a la predilección que el público la dispensa, no obstante las difíciles circunstancias por que atraviesa la Prensa con motivo de la carestía del papel y demás materias que entran en la confección del periódico. A dicho fin organizamos para Navidad un interesante sorteo de

magníficos regalos, en el que podrán tomar parte todos los suscriptores que se hallen dentro de las condiciones que a continuación se insertan.

Lo que regalamos

Consiste el obsequio de EL DIA DE PALENCIA a sus suscriptores en lo siguiente:

CUATRO décimos de la próxima Lotería de Navidad.

Estos llevan el número

28.480

El año pasado tuvieron la suerte nuestros abonados a quienes correspondieron, previo sorteo, el décimo y participaciones de n.º que se jugó que éste saliera premiado con 5.000 pesetas y además el reintegro.

Por consecuencia el poseedor del décimo obtuvo 500 pesetas del premio y 100 del reintegro, total **600**

pesetas y las cantidades correspondientes los otros suscriptores que poseían participaciones.

Estos regalos los dividimos en VEINTE LOTES, en la siguiente forma:

Lote 1.º—Un décimo de la Lotería (valor de 100 pesetas.)

2.º—Una participación de id. (valor de 50 pesetas.)

Lotes 3.º, 4.º, 5.º, 6.º y 7.º, participaciones de Lotería (valor de 25 pesetas cada una.)

8.º—Una imagen de talla del Corazón de Jesús.

9.º—Un gramófono.

10.—Medio billete de Lotería para el sorteo del día 2 de Enero de 1917.

Lotes 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19 y 20, participaciones de la Lotería de Navidad (valor de 12'50 pesetas cada una.)

Es condición indispensable para poder tomar parte en el sorteo:

1.º Ser suscriptor de EL DIA DE PALENCIA.

2.º Hallarse al corriente en el pago de la suscripción hasta el día en que el sorteo se verifique.

3.º Renovar la suscripción si termina dentro del año actual, por un trimestre al menos, que comience a contarse desde 1.º de Enero de 1917.

4.º Los nuevos abonados de la capital tendrán que suscribirse por un año, o por seis meses, para tener derecho al sorteo.

Todas las personas que se suscriban a EL DIA DE PALENCIA por año o semestre, antes del 20 de Diciembre, tendrán opción al regalo.

El sorteo se verificará con todas las garantías y podrán presenciarlo los suscriptores que lo deseen.

Los abonados que no hayan cumplido las condiciones señaladas, no podrán participar del sorteo.

Advertencia importante

Teniendo en cuenta el crecido

número de abonados y el trabajo que supone la organización de este sorteo, rogamos a aquellos cumplan dentro del menor plazo posible los requisitos indispensables para participar del obsequio, evitando de este modo las aglomeraciones de los últimos días que tanto entorpecen a la Administración.

A los anunciantes

Recomendamos a las casas industriales, así como a los agentes de anuncios, ordenen a sus comisionados visiten la administración de EL DIA y presencien la tirada de este periódico.

Nuestras tarifas ordinarias y especiales están a disposición de quien las solicite.

En «Pícaros y Donosos» se admira la labor de dos artistas palentinos, Victorio Macho y Marciano Zurita.

La magnífica portada hecha por el primero corre parejas con la obra poética del segundo.

AQUA MINERAL NATURAL PURGANTE
 Nuevos manantiales en LOECHES
Peñagallo
 EI PURGANTE más suave
 Depurativa Antiartrítica Antiherpética
 Pida Vd. la botella de una dosis.—Oficinas: Montera, 29, Madrid

Un paso más allá de lo ideal
 podriamos decir que es el reloj REPETICION
 Con asombrosa exactitud esta clase de relojes nos dan a conocer las horas, cuartos y minutos con sólo oprimir suavemente un botón.
 El reloj REPETICION es el ideal durante la noche, para viaje y para enfermos de la vista.
 Presento un surtido como nadie en relojes REPETICION que constituyen una de mis muchas especialidades.
 Repeticiones en acero a 50, 60 y 75 pesetas.
 En plata de ley 60, 70, 80, 100 y 125 pesetas.
 En ORO DE LEY desde 250, 300, 400, 500 hasta 2.000 pesetas.
«Bazar Parisiën», de Ambrosio Pérez
 VALLADOLID

Se vende
 Vaca castellana para leche, con su ternera de 15 días; informes, Hijos de Pedro Fuente, en Olea.

DINERO
 Con hipoteca de casas y tierras al 5 y 6 por 100, y sin hipoteca a personas de responsabilidad; razón, Rufino Cordobilla, Plaza de la Universidad, núm. 15, tienda, Valladolid.

Piano
 Se vende uno de manubrio, nuevo, con dos cilindros; informará Modesto Pajares, en Paredes de Nava

Se arrienda
 en Venta de Baños una cantina; informará su dueño Lucio Palenzuela.

OBRAS DE D. Federico Santamaría Peña
 «Meditaciones sacerdotales del Sagrado Corazón de Jesús», en rústica 1 pta., encuadernado en tela, 1'75 pts.
 «La savia de la civilización», Sermones predicados en Madrid; en rústica, 2 pts.
 «El apostol social D. José María Roquero y Vera»; en rústica, 2 pesetas.
 «Media hora de oración». Meditaciones catequístico-piadosas; en rústica, 1 pta., en tela, 1'50.
 «Ramillete de azucenas», 2 series; en rústica, 25 céntimos cada una.
 «La propaganda del reinado del Corazón de Jesús»; en rústica, 1 peseta.
 «Diálogos jurídicos-populares»; en rústica, 20 céntimos.
 «Catecismo razonado de la Sagrada Eucaristía»; en rústica, 75 céntimos.
 «Diálogos catequísticos», 4 series; en rústica, 35 cts. cada uno.
 De venta en la Librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor principal, 70, Palencia.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRANSATLANTICA
Línea de Buenos Aires
 Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3.
Línea de New-York, Cuba Méjico
 Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regresado de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes.
Línea de Cuba Méjico
 Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña y Santander.
Línea de Venezuela-Colombia
 Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, de Valencia el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, para las islas de Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, San Juan, Curacao, Puerto Cabello, y La Guayra. Se admite pasaje y carga con tresercos para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Cumaná, Cerpéno, Trinidad y puertos del Pacífico.
Línea de Filipinas
 Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena y Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, o sea: 6 Enero, 8 Febrero, 8 y 31 Marzo, 28 Abril, 26 Mayo, 23 Junio, 21 Julio, 18 Agosto, 16 Septiembre, 18 Octubre, 10 Noviembre y 8 Diciembre; para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Ilo Ilo y Manila. Salida de Manila cada cuatro martes, o sea: 26 Enero, 23 Febrero, 23 Marzo, 20 Abril, 18 Mayo, 15 Junio, 13 Julio, 10 Agosto, 7 Septiembre, 5 Octubre 3 y 30 Noviembre y 28 Diciembre, para Singapur y demás escalas intermedias que a la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordó para y de los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.
Línea de Fernando Póo
 Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África.
 Regreso de Fernando Póo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península, indicadas en el viaje de ida.
Línea Brasil-Plata
 Servicio mensual saliendo de Bilbao y Santander el 12, de Gijón el 17, de Coruña el 18 de Vigo el 19, de Lisboa el 20 y de Cádiz el 23, para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 16 para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Oorúas, Gijón, Santander y Bilbao.
 Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.
 También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servicios regulares.

¡ÉXITO! ¡ÉXITO! ¡ÉXITO!
 DE
Las Maravillas de España
 La descripción gráfica más lujosa y completa de la España artística y monumental.
5 ÁLBUMS PUBLICADOS
 MADRID, SAN SEBASTIÁN, BARCELONA, VALENCIA Y LA COSTA DE LEVANTE
ACABA DE PUBLICARSE
 GALICIA Y ÁSTURIAS { VIGO, PONTEVEDRA, ORENSE, LUGO, OVIEDO, GIJÓN
 De venta en todas las Librerías y en la CASA EDITORIAL BAILLY-BAILLIERE, Núñez de Balboa, 21, y plaza de Santa Ana, 11, MADRID.—Teléf. S 90.
PRECIO: MADRID, 3 pts. PROVINCIAS, 3,50 pts. cada álbum.

«Pícaros y Donosos»
 Lujosamente editada por la Casa Yagües, de Madrid, acaba de publicarse la nueva obra de Marciano Zurita, **Pícaros y Donosos**, que se ha puesto a la venta en Palencia.
 Magnífica edición de 180 páginas en papel pluma con una magnífica portada del vigoroso escultor Victorio Macho.
Precio, 3 pesetas
 Venta exclusiva en Palencia, Abundio Z. Menéndez, imprenta y librería, Mayor pral., 70.

EL DIA DE PALENCIA
 Periódico católico de gran información, defensor de los intereses morales y materiales de la provincia.
 Se publica con censura eclesiástica.
 Precios de suscripción:
 Capital, 1 peseta al mes.
 » 10 » al año.
 Fuera 14 pesetas al año.
 » 7'50 al semestre.
 » 4 al trimestre.
Pago adelantado.

TARJETAS POSTALES
 Colección de 20 vistas de Palencia.
 Precio de la colección, 90 céntimos.
 Encuadernada en elegante blok 1 peseta.
 Imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.

SONO REGALO
 Entregando en la Administración de este periódico DIEZ BONOS como el presente, y mediante el pago de 3'95 pesetas, se entregará libre de todo gasto una ampliación fotográfica de 80x42 centímetros, con su marco de esmalte blanco o imitación caoba.
 Si la fotografía es un grupo aumenta un 20 por 100 por persona.
MUY IMPORTANTE
 Rogamos a nuestros suscriptores y clientes que utilizan el giro postal para cancelar sus cuentas se dignen comunicarnos inmediatamente, por medio de una postal, el pueblo donde se ha efectuado la imposición, el nombre y el apellido de quien hace el giro y la cantidad que se nos remite. Pues hay que tener en cuenta que los talones que nos entrega el correo, sólo llevan el nombre de la persona que se ha cuidado de realizar la imposición y algunas veces en forma tan ininteligible que nos es imposible aplicar a qui en corresponde la cantidad recibida, lo que después es causa de errores y reclamaciones injustificadas.